



Christine Bergmann, Bundesministerin a.D. für Familie, Senioren, Frauen und Jugend.

Vorsitzende des Beirates der Unabhängigen Aufarbeitungskommission am UKS

2010 sprachen Betroffene sexuellen Kindesmissbrauchs erstmals über das meist Jahrzehnte zurückliegende erlebte Unrecht und die Folgen für das weitere Leben. Sie setzten damit eine längst fällige gesellschaftliche Debatte in Gang.

„Es kann überall passieren.“

Ich wurde ich zur ersten Unabhängigen Beauftragten zur Aufarbeitung sexuellen Kindesmissbrauchs berufen und habe bis heute viele Gespräche mit Betroffenen geführt und viele erschütternde Berichte gelesen und nach ihren Botschaften gefragt.

Sichtbar wurde das Ausmaß, in dem Kinder gefährdet sind, sexuellen Missbrauch zu erleben. Und klar wurde auch, dass Kinder in allen gesellschaftlichen Bereichen sexuellen Missbrauch erleben können.

Das gilt auch für den medizinischen Bereich, für Kliniken.

„Andere sollen nicht erleben, was ich erlebt habe“

So habe ich es von nahezu allen Menschen, die sexuellen Missbrauch erlebt haben, gehört.

Das ist für viele eine starke Motivation, über das erfahrene Leid zu sprechen und dabei geht es um das Missbrauchsgeschehen und um die Erfahrungen bei Bekanntwerden des Missbrauchs, um das Verharmlosen, das Vertuschen, das Ignorieren.

Aufarbeitung der Missbrauchsfälle, Licht ins Dunkel zu bringen, ist notwendig, um wirksame Maßnahmen zu entwickeln, die Kinder in Zukunft besser schützen. Sie braucht das Sprechen der Betroffenen.

„Jede einzelne Geschichte ist wichtig, Ihre Geschichte ist wichtig.“

Die UAK ist für Sie da. Sie möchte ihre Botschaften hören und ihre Erwartungen.

Und auch Ihre Enttäuschungen angesichts des jahrelangen Wartens.

Es geht ihr um die Anerkennung des Unrechts, das Sie erfahren haben.

Und es geht ihr um die Übernahme von Verantwortung.

Ich bitte Sie um Ihre Mitarbeit.

Jeder Schritt bringt uns weiter bei der Umsetzung des Rechtes der Kinder auf ein Aufwachsen ohne Gewalt. Schreiben Sie mir oder rufen Sie mich an:

kontakt@aufarbeitung-uks.de

Tel. 0681-5867-99 1 99

Ihre

Christine Bergmann

www.aufarbeitung-uks.de

Die unabhängige Aufklärungskommission umfasst 17 Expertinnen und Experten aus den Bereichen Kinder- und Opferschutz, Justiz, Psychologie, Sozialarbeit und Medizin. Geleitet wird sie durch Prof. Jörg Ziercke, Präsident des Bundeskriminalamtes a. D., Bundesvorsitzender Weisser Ring e. V.